

みなさん、おはようございます。今日は1学期最後の日、終業式です。そして、明日からは、皆さんが待ちに待った38日間の夏休みが始まります。昨年度は、8月16日までの夏休みでしたから、今年はずいぶんと長い休みになる気がしますね。

さて、そんな終業式の日にくっつかお話をしたいと思っています。まず、4月8日の入学式・始業式で、私がお話した3つの願いを覚えているでしょうか。すべてを覚えているという人はなかなかいないでしょうから、ちょっと振り返ってみたいと思います。

私がお話したのは、「授業を大切にする。」「出会いを大切にする。」「本当に好きなこと・得意なことを見つける。」という3つでした。もちろん、最後の「本当に好きなこと・得意なことを見つける。」という願いは、そんなに簡単に見つけられるものではありません。しかし、「授業を大切にする。」「出会いを大切にする。」という願いは、どうだったでしょうか。この1学期、授業を大切にしていたでしょうか。私は、時間が許す限り、皆さんの授業を見に行きました。すると、どこの教室でも落ち着いた態度でしっかりと学ぶ姿を見ることができました。特に目についたのは、クラスや学年全員の前で、しっかりとした態度で発表ができる生徒が多いということです。自分の考えを相手に伝えることは、とても難しいことです。逆に言えば、それができる南中の生徒は、とても素晴らしいと感じました。ぜひ、この発表する力、発信する力を南中学校の武器にしてほしいと思いました。2学期も、ぜひ頑張ってください。

続いて、出会いを大切にするは、どうだったでしょうか。教室という狭い空間に40人近い生徒が授業を受け、生活の一部を共有するのです。うまくいくときも、そうでないときもあったことでしょう。そんな時、互いの違いを認め合い、この出会いを大切にできたでしょうか。人を差別してはいけない。人に暴力をふるったり、いじめたりしてはいけない。これらのことは、当たり前のこととして、みんな知っていることです。自分と、周りの人は、別の家庭で育ち、異なる考え方をもち、別の人格なのです。だからこそ、互いの相違点、違いといったものを認め合わなくては、いじめも、差別も、戦争もなくなることはないとお話ししました。今一度、出会いを大切にするという言葉の意味をしっかりと考えてみてほしいと思います。

さて、明日からは夏休みです。事故・事件にあうことなく、全員無事に帰ってきてほしい。これが校長の唯一の願いです。そのためには、毎日早寝早起きし、バランスの取れた食事をする。そして、忘れてはならないのが新型コロナウイルスへの感染予防です。もしかすると、この夏休み中にも皆さんにワクチン接種が始まるかもしれません。ワクチンを受けるか、受けないかは、各個人、各家庭で判断することになります。

す。しかし、間違っても、ワクチンを受けていない人を差別したり、ワクチンを受けた人を差別したりするようなことはあってはなりません。最初に話をした出会いを大切にするという言葉の意味をしっかりと捉えれば、そんなことが南中学校であるはずはないのです。

さて、23日からはオリンピックも始まります。また、今年の夏も暑くなりそうです。熱中症に注意し、交通事故に注意し、水難事故に注意し、日々の勉強を怠らず、心身ともに健康で南中学校に戻ってきてください。以上、1学期終業式の校長の言葉とします。